

Información Nacional e Internacional

Información local

El pensamiento norteamericano ante el bombardeo de Almería

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Centro.—Fuego de distintas armas en varios sectores. Cañoneo contra el casco de Madrid. Se han pasado a nuestras filas un sargento y siete soldados.

Norte (Vizecaya).—Continúa la presión enemiga. Los rebeldes atacaron Somogudo y las cotas 459 y 415. Al intentar la continuación del avance, fueron rechazados con grandes bajas. En otros lugares de este frente, nuestras fuerzas efectuaron ordenados repliegues.

Santander y Asturias.—Sin novedad digna de mención. En los demás frentes, sin novedad.

SERVICIO DE COSTAS

En la madrugada última y al amparo de las sombras de la noche, un crucero hizo nueve o diez disparos contra el puerto de Sagunto. Las baterías de costa respondieron al fuego, obligando al barco agresor a alejarse de tierra. No hizo daños ni víctimas.

Al mediodía de hoy, un aparato "Dornier", de la base de los Alcázares, que prestaba servicio por la costa, fué atacado al noroeste de cabo Palos por un "hidro" bimotor alemán, con el cual entabló combate. Durante el mismo, el "Dornier" se incendió. El barco inglés "Naislea Manor" recogió a los cuatro tripulantes del "Dornier" y los condujo a Cartagena, en cuyo hospital ingresaron. Uno de ellos era ya cadáver. Otro, que presentaba lesiones de pronóstico reservado, quedó en el hospital. Los otros dos, con heridas leves, se trasladaron a los Alcázares. El jefe de este aeródromo ha recibido el encargo del ministro de Defensa Nacional de visitar al capitán del vapor inglés y darle las gracias, en nombre del Gobierno español, por su generoso comportamiento.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

La propaganda en los Cuarteles

VALENCIA. — El ministro de Defensa Nacional ha firmado una circular, dirigida a todos los individuos de los Ejércitos de tierra, mar y aire, disponiendo que queda absolutamente prohibida toda labor de propaganda dentro de las unidades militares encaminada a sumar adeptos a ningún partido u organización sindical. Si algún jefe u oficial intentara de cualquier combante que cambiara su filiación será degradado, sin perjuicio de la responsabilidad penal que le correspondan. Si se tratara de un comisario político, será inmediatamente desposeído de su empleo.

Se encarece a los subsecretarios de los Ejércitos de tierra, mar, aire y armamento, así como a los jefes y comisarios de las diversas unidades militares, el exacto cumplimiento de esta orden.

Creación de flotilla

VALENCIA. —Orden del Ministro de Defensa creando la flotilla de Vigilancia y Defensa antisubmarina de Almería como único organismo naval militar de dicho puerto. Esta flotilla constituirá unidad independiente, a las órdenes directas del Estado Mayor de Marina, a quien recibirá instrucciones sobre su organización y funcionamiento.

Huelga en Bélgica

BRUSELAS. — Los obreros de la edificación de Lieja han declarado una huelga de medio día como advertencia para obtener el establecimiento del salario mínimo. Al mismo tiempo, han anunciado una huelga general para pedir el aumento del salario en un 7 al 10 por 100 y la supresión de los intermediarios entre los obreros y los contratistas.

Tropas extranjeras a España

LONDRES. — De Gibraltar comunican a la Agencia Reuters que el cañonero rebelde "Dato" ha transportado más de diez mil moros, legionarios y otros voluntarios a Algeciras, durante los últimos diez días.

Estas fuerzas, inmediatamente después de desembarcar, fueron trasladadas por ferrocarril a Málaga y Cádiz.

Acuerdo entre Inglaterra y Francia

LONDRES. — En los círculos políticos se asegura que se ha llegado a un acuerdo de principio entre Francia y Gran Bretaña, para la vigilancia de

todas las costas de España, para proseguir el Control de la No Intervención. Inglaterra se encargará de las costas del Mediterráneo y Francia del Atlántico.

Si aceptan Alemania e Italia, se convocará al Comité para la semana próxima, para que éste decida sobre el particular.

LONDRES. — El anuncio de que Inglaterra y Francia estaban dispuestas a asumir el peso del Control en las costas españolas, ha contribuido a producir en Westminster una impresión de menor timidez.

¿Será excomulgado Adolfo Hitler?

PARIS. — "L'Ouvre" inserta de su corresponsal en Roma una información que está siendo muy comentada en los medios católicos de esta capital.

Según dicho corresponsal, en el Vaticano se debate en este momento una cuestión sensacional: la excomulgación de Adolfo Hitler por sus persecuciones sistemáticas a los católicos alemanes.

Los rumores más sensacionales circulan después de una misteriosa reunión pontifical celebrada recientemente. Se trata de una sesión especial de la Congregación de asuntos eclesiológicos.

Convocados verbalmente, por mensajes secretos, los miembros de la Congregación fueron a Castel Gandolfo, donde tuvieron una entrevista que duró más de tres horas. Pío XI dirigió personalmente los trabajos, ayudado por el cardenal Pacelli, Secretario de Estado.

Los portavoces habituales de la Santa Sede han reconocido que la reunión fué extremadamente importante. Tratándose de cuestiones de carácter exterior.

Ciertas indicios señalan una gran agitación en la Embajada del Reich cerca de la Santa Sede y la presencia en Castel Gandolfo de numerosos prelados, especialistas en cuestiones alemanas, lo que prueba que la Congregación de asuntos exteriores ha estado lidiando los más recientes acontecimientos, relacionados con la situación de los católicos en el Reich y especialmente la decisión hitleriana de acordar un Estatuto oficial entre el Estado y el neopaganismo del general Ludendorff.

Buen número de personalidades, generalmente bien informadas, afirman que Pío XI y sus consejeros han decidido reaccionar vigorosamente contra tal estado de cosas. Uno de sus

Ministerio de la Guerra

Interesan noticias de:

Juan Martínez Muñoz, Julián López Monsalvo, Antonio Ruiz Giménez, Félix González Gil, Gregorio López Martín, Antonio Dado Alvarez, José Anjón Yérez, Fernando Damán Carrasquosa, José Tomás Pedro, José Fernández Sacramento, J. o s é Martos Mayor, Arcadio Rodríguez Moyeno, B a n t i s t a Molina Durá, Francisco Montant Cambau, José Tell o Velá, José M o r e n o Guerrero, Francisco Montoya Muñoz, Juan Herrera Rojas, Faustino Muñoz Pulido, Salvador Roy Jaraña, Francisco Puente García, Juan Trujillano López, Juan Arcaza Cantero, Gabriel Llorens Prats, Escolástico Pernia Torres, Modesto Madrona, Francisco Felipe González, Vincent Cifre Torres, Lázaro Moreno Borta, José Cervera Balaguer, José y Luis Sorrosal Ripoll, José Arias González, Eladio Gómez Gracia, Antonio Porras Astorga, Rafael Martí San José, Celerino Tarazona Gómez, Manuel Lupiáñez Montes, José Martos Mayo.

Rogamos a quienes conozcan el paradero de los mismos, lo comuniquen a la Sección de Información de Milicias, calle del Temple, número 9.—Valencia.

El abastecimiento de carne

Mañana podrán adquirir carne, en los establecimientos de venta, los poseedores de las cartillas número 3.001 al 6.000, ambas inclusive, advirtiéndose que no se despachará a ningún otro poseedor de cartillas que no sean las indicadas.

Escuela Normal del Magisterio Primario

Conforme a lo dispuesto en la orden de la Dirección general de Primaria Enseñanza, de 10 de marzo último ("Gaceta" de 13), durante la primera quincena del próximo mes de julio y desde las once a las tres, quedará abierta en esta Escuela Normal la matrícula para el segundo curso abreviado, que comenzará el día 15 de mes citado y terminará el 31 de diciembre.

Lo solicitarán en instancia, reintegrada con póliza de 150 pesetas, dirigida a la Directora de este Centro, y acompañada de 12,50 pesetas en papel de pago al Estado y tantos sellos del Colegio de Huérfanos del Magisterio como asignaturas tenga el curso y un sello móvil de 0,25, para la hoja de inscripción.

Los alumnos del cuarto curso, solemnemente presentarán instancia, un sello del Colegio de Huérfanos y un móvil.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Desaparecida

Se desea conocer el estado y paradero de Purificación Rebanas Carrera. Cualesquier noticia sobre ella, debe ser transmitida a este Gobierno civil.

Antifascistas: Acordados de las viudas, padres e hijos de los heroicos defensores de nuestras libertades políticas y sociales.

Entregad hoy mismo vuestro donativo en la Junta Provincial de Socorros.

decisiones que evidentemente encerraría una extrema gravedad, sería la excomulgación del Cancellor del Reich.

Estos rumores se han esparcido en el público, y los fieles de la Iglesia Católica experimentan una viva ansiedad, pensando en las minucias reprobaciones que produciría la adopción de esa medida.

Ante esta situación es probable que el Vaticano venga obligado a fijar su posición sobre este asunto, ante la opinión pública.

Con España, país inicuamente agredido, deben ser respetados todos los acuerdos internacionales

"New Masses", la prestigiosa revista antifascista que se publica en Nueva York, inserta el siguiente artículo, en que se enfoca, con una clara percepción de las normas del Derecho internacional, la guerra en España.

"El bombardeo de Almería por la flota alemana ha inaugurado una nueva era en la guerra civil española. En esencia, ello significa que, tanto Italia como Alemania han decidido que los fasciosos alcancen una rápida victoria o que sean vencidos. Para nada es un secreto que las dictaduras fascistas de Alemania e Italia inspiraron y planearon la insurrección de Franco. Ambas potencias han enviado tanta tropa, aviones, tanques y municiones a España que su intervención agresiva y cruzada ha sido bien clara desde el principio. Esta intervención no intimidó al pueblo español; antes al contrario: sirvió para que llevara a cabo su defensa con mayor energía. La guerra convirtió: para los leales en guerra de independencia nacional y de defensa de la Democracia.

"El hecho de que Hitler y Mussolini hayan desterrado ya todos los gestos falsos con que intentaron combinar la fuerza y el engaño, es el más importante testimonio de su patente desoperación. Se adentraron demasiado para poder salir si no era por la fuerza; pero tienen la esperanza de evitar tal eventualidad mediante su último empuje, es decir, la guerra guerrilla a las claras y sin tapujos.

"La retirada de Italia y Alemania del Comité de No Intervención de Londres presenta al desnudo la cuestión ante Francia e Inglaterra. No hay la menor razón para no permitir la venta de armas al Gobierno español por parte de ambas potencias. Ya no puede decirse que las potencias fascistas engañen a nadie con su "neutralidad". Lo único que sí es posible aseverar es que las potencias fascistas han provocado a las democráticas.

"En lo tocante a nuestro país, la crisis actual presenta la reciente aprobación del Pacto de Neutralidad en contradicción con la primera prueba a

que fué sometido. El Pacto se aplica actualmente en contra de España, con daño para la Democracia española. ¿Se decidirá el President a declarar que Alemania e Italia están en guerra con España, como ha solicitado el senador Borah, invocando al propio tiempo el Pacto en contra de las potencias fascistas? De no hacerlo así, sería una clara violación de los propios términos del Pacto.

"Tanto Hitler como Mussolini no ocultan el hecho de que el bombardeo de Almería fue una aventura conjunta, aunque realizada por la Flota alemana. Veinticuatro horas después del bombardeo, el "Piccolo", edición vespertina del "Giornale d'Italia", órgano semi-oficial, daba la noticia de un eventual envío de fuerza expedicionaria italiana a tierras españolas. Estas fueron también las palabras con que se inició la invasión de Etiopía. Esta semejanza caracteriza la fase actual de la guerra en España.

"La destrucción de Almería es algo que obedece a la tradicional arrogancia que distinguió en pasados tiempos a la pandilla de los Henschelzollern.

Ante el nuevo aserto de que el "Deutschland" había sido bombardeado, sin previa provocación, por los aviones leales. Hitler se encargó personalmente de fiscal, juez y verdugo, como dijo con frase feliz Samuel Kagan, representante soviético en el Comité de No Intervención. Nada se hizo para refutar la auténticas notas de los leales, afirmando que el "Deutschland" había abierto el fuego contra los aviones leales al ser sorprendido en la zona confiada a los buques de guerra, violando con ello el Pacto.

"La única manera de tratar a estos "superhombres" fascistas es emplear con ellos la fuerza y energía de los pueblos democráticos unidos. Los Gobiernos de la Gran Bretaña, Francia y Estados Unidos deben asociarse a la Unión Soviética en la justa defensa de la Democracia española. Solamente esto puede hacernos abrigar la esperanza de conjurar una guerra mundial en el período crítico que se avecina."

En la República Argentina se celebran numerosos actos en favor del pueblo español

Sigue en todo América—como en la mayoría de los pueblos verdaderamente liberales y democráticos—la campaña en favor de la República española y del ejército que lucha contra el fascismo internacional.

En la Argentina, los actos de propaganda y ayuda aumentan por día. Se han celebrado dos, importantísimos, tanto por la concurrencia que a ellos prestó su calor, como por sus resultados económicos, en Bahía Blanca.

Organizó uno de ellos la Unión Ferroviaria y el otro la Junta Local de Socorro a España del barrio de Bella Vista.

En Coronel Dorrego se celebró otro acto, organizado por la Junta de Socorro a España, que trabaja activamente y con todo entusiasmo; acto que constituyó un verdadero acontecimiento. Durante él, se puso en escena una obra titulada "El dolor de España".

En el barrio de San Martín, también de Bahía Blanca, se organizó por la Junta Central de Socorros un festival que superó los cálculos más optimistas.

Se preparan otros numerosos actos. En Bahía Blanca se trabaja con entusiasmo en favor del pueblo español. Se ha conseguido agrupar a todos los antifascistas en derredor de la Junta Central de Socorros y ésta realiza una intensa labor.

Exposición de carteles de guerra

En Méjico se ha inaugurado una exposición de carteles de la guerra de España. En el acto inaugural, hicieron uso de la palabra don Aurelio J. Manrique, Director de la Biblioteca Nacional; el profesor don José M. Escobar, del Comité de orientación social intercontinental y el licenciado don José Muñoz Cota, Jefe del Departamento de Bellas Artes.

La exposición de Carteles de Propaganda del Gobierno español, relacionados con la guerra, ha sido organizada por el Comité de orientación social intercontinental y patrocinada por el Departamento de Bellas Artes de la Secretaría de Educación Pública y la Biblioteca Nacional.

Matanza de niños a lo largo de los caminos

"La guerra es cruel. Muchos de nuestros lectores han podido darse perfecta cuenta de lo que es esta guerra. No obstante, lo que no pudieron ver fue cómo se ametrallaba a los niños cuando se alejaban de la línea de fuego; a lo largo de los caminos. Y nos otros preguntamos:

"Era necesario, señores del ejército de la "España Nacionalista", seguir las vidas de los niños españoles, con el fin de terminar una guerra entre políticos?"